

CUENTA CON MÁS DE 50 OFICINAS COMERCIALES EN EL MUNDO:

# ProChile detalló trabajo para promover en el extranjero bienes producidos en el país

La provincia del Biobío y su concentración de la actividad forestal la vuelven relevante para la región, que cuentan con un 70% de exportaciones provenientes del sector silvícola.

Jorge Guzmán B.  
 prensa@latribuna.cl



LA MAYOR CANTIDAD de empresas exportadoras de productos y servicios del sector forestal se encuentran concentradas en la provincia del Biobío.

El director subrogante de ProChile en Biobío, Ramón Paredes, analizó la oferta de bienes que se exportan desde la región bajo el alero de la institución del Ministerio de Relaciones Exteriores y los beneficios de contar con su presencia en el mundo, levantando el estado de la demanda internacional para focalizarla a los distintos productores y prestadores de servicios exportables.

El personero detalló que la agencia de Gobierno "promueve los bienes y servicios en los mercados internacionales. Para ello tenemos oficinas en todas las regiones de Chile y más de 50 oficinas comerciales alrededor del mundo que nos permiten atender a nuestras

empresas clientes". Paredes se refirió a las exportaciones y su comportamiento actual, destacando que "a nivel regional han crecido alrededor de un 6% a 7% en 2023, recuperando los niveles prepandemia".

## PROVINCIA DEL BIOBÍO

Según el profesional, "la

provincia del Biobío es muy importante respecto de la región del Biobío. El 70% de las exportaciones regionales provienen del sector forestal. La provincia se concentra la mayor cantidad de empresas exportadoras forestales. También hay empresas que proveen servicios al sector forestal".

Sin embargo, advirtió que "el sector forestal está pasando por una etapa compleja, que de alguna forma debe enfrentarse. Hay que prevenir estos eventos".

Ramón Paredes agregó que "el país es conocido por ser minero, acuícola y agrícola. Este año para el sector forestal tenemos la semana de la industria, a realizarse en el mes de julio. Como ProChile, estamos dando la señal de que la semana de la industria forestal se hará en Concepción, para dar a entender que estamos con el sector".

El director subrogante de ProChile en Biobío, explicó que la "Semana Forestal es una iniciativa que apunta a la zona centro-sur de nuestro país, porque es ahí donde está concentrada la masa forestal chilena".

"Nuestra presencia en el mundo, levanta la demanda de bienes y servicios a nivel internacional. Tomamos el pulso de lo que se está demandando en los mercados internacionales", añadió.

En relación a la provincia del Biobío, Paredes reconoció aunque está marcada por la fuerte presencia del sector, "también hay otros productos muy novedosos". En ese marco, citó el caso de Recipac, de la zona, que "compra residuos, los tritura y exporta a otros países para que se pueda fabricar otros productos", con los cuales

se pueden elaborar cajas para el sector agrícola y maxi-sacos para exportación de granos.

"Hay que destacar a estas empresas, porque quizás en el sector no las conocemos", reconoció el director subrogante, quien recalco que "exportar servicios es exportar talento e inteligencia, que es el mayor valor agregado que se le puede dar a una exportación".

Por lo mismo, el representante de la agencia gubernamental invitó a "todas las empresas exportadoras o con oferta exportable a acercarse a ProChile".

